

Aucun Etat arabe ne veut être impliqué dans la tragédie

(DE NOTRE CORRESPONDANT PARTICULIER.)

Bevrouth, 6 septembre.

Aucun pays arabe ne veut être impliqué dans la tragédie de Munich. Sans doute, seul le roi Hussein d'Jordanie, grand ennemi de la résistance palestinienne, a-t-il pris sur lui de dénoncer « le crime horrible » perpétré par les commandos de Septembre Noir. Mais les autres dirigeants arabes n'ont pas proclamé leur appui à cette opération. Bien au contraire, ils ont essayé, par divers moyens, de refuser de recevoir les délégations adoptant l'une des trois attitudes suivantes :

Première solution : indiquer leur réprobation par une voie indirecte. Ce fut avant tout la position de l'Egypte dont le chef de délégation aux Olympiades a tenté de jouer le rôle d'intermédiaire. Le Caire a refusé de recevoir les fedayine et leurs otages tout en laissant filtrer des dépêches de presse rappelant que les dirigeants arabes n'avaient pas donné leur approbation à ces opérations terroristes. Ce fut aussi la position de

la Tunisie et celle du Liban dont le ministre des Affaires étrangères a souligné qu'il ne fallait pas mêler sport et politique. En même temps, Bevrouth prenait soin de diffuser un communiqué de l'Organisation de Libération palestinienne assurant qu'elle n'a aucun lien avec « Septembre Noir », et partant, avec la tragédie de Munich. Deuxième solution : soutenir les commandos palestiniens sans se prononcer sur l'opération elle-même. La Syrie, l'Irak et l'Algérie ont cherché cette voie en s'attaquant violemment à l'Allemagne fédérale et en l'accusant d'être de collusion avec Israël dans le piège tendu aux fedayine dont on connaît l'issue sanglante.

Troisième solution : ignorer l'incident ou plus exactement éviter les commentaires. La plupart des pays arabes ont utilisé cette échappatoire. Au niveau populaire, la conscription était prévue pour le 10 septembre. L'équipage de « Septembre Noir », risquant d'avoir des implications internationales déplorable, mais l'Etat n'avait pu empêcher que l'équipage de « Septembre Noir » ait été abattu ou fait prisonnier dans leurs otages israéliens étaient libérés.

Lorsque fut connue la réalité, l'occurrence la mort des otages, il y eut certes une certaine satisfaction, mais le sentiment dominant restait la préoccupation causée par les conséquences de l'opération et ses suites possibles.

C'est la Syrie qui parait la plus exposée à des représailles israéliennes. Mais, à un moment, les Libanais se sont sentis également visés lorsque par un communiqué, l'Organisation de Libération palestinienne a annoncé que les commandos avaient été abattus ou faits prisonniers dans leurs otages israéliens étaient libérés.

La nouvelle devait être démentie en début d'après-midi par le P.P.S. (parti populaire syrien), parti auquel appartient Elissar Antoun Saadeh et dont le père est fondateur. Le frère de la jeune femme est entrée en contact avec elle par téléphone à Genève. Celle-ci lui a assuré qu'elle n'avait strictement rien à voir avec l'opération de Munich. Elle se trouve à Genève depuis une semaine pour s'occuper de la vente du mobilier de son appartement qu'elle doit abandonner à la suite du décès de son mari.

Quoi qu'il en soit, le P.P.S., qui a longtemps été lié à la monarchie hachémite, doit abandonner son camp encore à Bagdad en même temps qu'Amman et qui était accusé de « fascisme », s'est découvert au cours de la semaine dernière une vocation de parti de gauche. Son fondateur Saadeh, le père d'Elissar précité, avait été condamné à mort et exécuté en 1958. Bevrouth pour atteindre à la sûreté de l'Etat. Depuis lors, le P.P.S. avait été combattu avec plus ou moins de violence avant de disparaître en 1967. Son virage vers la gauche et les fedayine devaient entraîner une scission en son sein. Après avoir voulu créer sa propre organisation de résistance et avoir échoué dans cette entreprise, il a autorisé ses membres à rallier, à Bagdad, les mouvements palestiniens de leur choix. C'est ainsi que Fouad Chémali, dont la veuve a été citée à propos de l'arrestation de son mari, a rejoint le P.P.S. et Septembre Noir ? Peut-être ce parti a-t-il remis des armes à des troupes palestiniennes mais il est très douteux que des rapports directs se soient établis, d'autant plus que « Septembre Noir » n'a été depuis sa création une clandestinité absolue.

Message de sympathie de M. Eyskens à M^{me} Golda Meir

M. Eyskens, Premier ministre, a envoyé le télégramme suivant à M^{me} Golda Meir :

« Madame, le gouvernement et le peuple belge viennent d'apprendre, avec horreur, les événements tragiques qui se sont déroulés à Munich. C'est avec une grande émotion que je vous demande de bien vouloir agréer nos condoléances et d'être auprès des parents des victimes et des victimes d'infractions politiques. La Belgique fera tout ce qui est en son pouvoir pour participer à une action semblable. »

« Veuillez agréer, Madame, l'assurance de ma très haute considération. »

M. Eyskens a adressé un télégramme de condoléances au chancelier de la République fédérale d'Allemagne, M. W. Brandt.

De son côté, M. Struyve, président du Sénat, a adressé des messages de sympathie au président de la Knesset, à Tel-Aviv, et à l'ambassadeur d'Israël à Bruxelles.

Quinze Arabes projetteraient attentats en R. F. A.

Berlin, 6 septembre (D. P. A.)

La police a déclenché une vaste opération sur tout le territoire de la République fédérale allemande, en vue de retrouver et de capturer quinze Arabes, qui sont suspects d'avoir projeté des actes de sabotage ou de attentats à l'explosif.

Tous les forces policières ont reçu mercredi une série de photos et le signalement des quinze personnes.

Pas de commentaire dans la « Pravda »

Les autres organes de l'Europe orientale condamnent sans réserve l'attentat

L'agence Tass a publié dans la matinée de mercredi le bref communiqué suivant émanant de la délégation soviétique à Munich :

« Condamnons les actes terroristes, la délégation soviétique aux vingt-troisèmes Jeux olympiques déplore l'acte triste et tragique qui s'est déroulé au village olympique le 5 septembre. »

Ce communiqué semble avoir été rédigé avant que ne soit connue la mort des otages israéliennes.

La Pravda a seulement publié les trois brefs communiqués dans lesquels Tass avait décrit très succinctement, mardi, l'essentiel des événements. Quant à Radio-Moscou, aux nouvelles du matin, elle a donné les résultats des quelques épreuves disputées mardi, sans mentionner le drame en aucune façon.

Pendant, selon le correspondant de France-Presse, le drame sanglant de Munich est profondément déploré en U.R.S.S., non seulement pour la tournure désastreuse qu'il a prise, mais aussi parce qu'il a eu lieu à l'encontre de la nouvelle politique de Moscou au Proche-Orient.

Cette politique, expose il y a une semaine dans la Pravda, deux mois après la semi-rupture entre l'U.R.S.S. et l'Egypte, consiste à promouvoir la constitution d'un front uni rassemblant les Palestiniens et les « progressistes » arabes. Dans ce but, la Pravda exhortait les Palestiniens, sans aucune ambiguïté, à renoncer au terrorisme.

Mardi, après l'attaque du village olympique, le représentant soviétique à Munich a exprimé officiellement les regrets de son gouvernement.

L'attentat terroriste contre la XX^e Olympiade à Munich est condamné de la manière la plus nette par la R.D.A., écrit l'organe officiel du parti communiste est-allemand Neues Deutschland. « Le crime, qui s'est produit dans le village olympique de Munich, est aussi effroyable qu'incompréhensible. »

Neues Deutschland ajoute : « Les terroristes, en commettant leur forfait, ont aussi porté gravement atteinte aux liens d'amitié qui existent entre nous et les Arabes. »

« L'agression israélienne et qu'elle aggrave une solution pacifique du conflit sur la base de la résolution du Conseil de sécurité. »

De son côté, le journal à grand tirage de Berlin-Est Berliner Zeitung affirme : « Nous autres, marxistes, nous réprousons par principe le terrorisme comme moyen de lutte politique. On ne peut pas en effet, conclut le journal, résoudre la crise mondiale par une idée politique. Ces méthodes ne rencontrent que l'indignation et la condamnation de tous. »

Rédacteur en chef de « Al Ahram »

M. Heikal : un extrémisme qui n'est plus en harmonie avec notre époque

Rome, 6 septembre (A.P.) - Le journal romain « Il Globo » publie mercredi l'opinion de M. Hassanien Heikal, rédacteur en chef du journal semi-officiel égyptien « Al Ahram », qui déclare que l'attentat de Munich est l'acte désespéré de gens dans une situation désespérée :

« Malheureusement, lorsque certains sont dans un tel état de désespoir, ils agissent de manière désespérée, ajoute M. Heikal. »

Certaines organisations extrêmes ne sont plus en harmonie avec l'époque actuelle. Elles perdent leur sens dans le sens traditionnel, sans tenir compte du fait que beaucoup de choses ont changé. »

Les Arabes n'ont pas assisté à la cérémonie funèbre

Les délégations arabes n'ont pas assisté à la cérémonie funèbre organisée mercredi matin à Munich pour les victimes des attentats de l'équipe israélienne abattus par les fedayine.

Un autre, aucun athlète des pays de l'Est ne s'est rendu au stade. Mais il semble que des représentants de ces pays ont assisté à la cérémonie dans les tribunes.

Les rescapés israéliens quitteront Munich jeudi

Un officiel de l'équipe israélienne a annoncé que la délégation de ce pays quittera Munich jeudi matin.

« Nous passerons la nuit au village olympique », a-t-il ajouté.

Il avait été prévu que des services de la délégation israélienne aient voulu partir dès mercredi, mais elle n'a pas pu trouver de place dans les avions.

Nous serons rentrés chez nous pour les premiers services du Rosh Hashanah (Nouvel An juif) vendredi soir », a précisé cet officiel.

Il avait été prévu que des services marquant le Nouvel An juif auraient lieu au village olympique. Il est probable qu'ils seront maintenus pour les autres Juifs participant aux Jeux.

Par ailleurs, à l'issue de la cérémonie de deuil, beaucoup d'athlètes sont venus rassembler les rescapés de la délégation israélienne.

Le rapatriement des corps des victimes

Les corps des victimes israéliennes seront transportés jeudi après midi par avion à Israël. Une cérémonie aura lieu à l'aéroport de Lod, théâtre du dramatique assaut terroriste de mardi dernier. Chacun aura ses propres obsèques, il n'y aura pas de cérémonie générale.



Des athlètes lisent avec consternation les journaux relatant les tragiques événements provoqués par les terroristes palestiniens. (Téléphoto.)

Washington propose une action internationale contre le terrorisme

(VOIR DEBUT EN PREMIERE PAGE.)

Bonn fera appel aux Nations Unies et à la C. E. E.

Bonn, 6 septembre (A. F. P.) - Le gouvernement de Bonn va faire appel aux Nations Unies.

Un des terroristes était barman au village olympique

L'un des fedayine qui ont attaqué les Israéliens était, selon des témoins oculaires, employé depuis trois semaines comme serveur à l'un des bars du village olympique.

On ignore encore son identité, comme celle des autres membres du commando.

Selon d'autres sources, dont notre correspondant à Jérusalem fait l'écho, les terroristes étaient employés comme jardiniers dans le village olympique.

Le porte-parole officiel, M. Conrad Ahlers, a déclaré mercredi après le conseil de cabinet qui avait été consacré au drame de Munich, que

La presse ouest-allemande : un sentiment d'impuissance

La protection contre le terrorisme n'est jamais totalement garantie, estime la presse ouest-allemande de mercredi matin. Les éditorialistes analysent les différentes responsabilités engagées dans l'affaire et se demandent si l'organisation de Jeux olympiques a encore un sens dans le monde d'aujourd'hui.

La Frankfurter Allgemeine Zeitung, journal des milieux d'affaires, écrit qu'il faut « être réaliste ».

« Nous sommes obligés de vivre avec le terrorisme », affirme le quotidien.

« Le terrorisme a assombri aujourd'hui les Jeux, il peut frapper demain dans un concours de tir ou une première à l'opéra... mais la police peut le combattre... mais ne peut pas l'éliminer. »

Personne, conclut le journal de Francfort, ne peut assurer la sécurité contre le terrorisme. Notre monde est ainsi fait. Les Jeux olympiques nous en ont fourni une nouvelle preuve. »

La Süddeutsche Zeitung, libéral de Munich, estime que la marge d'action contre le terrorisme est très réduite. « Quelles que soient les négligences des responsables de la sécurité qui seront revivées dans les prochains jours, il ne faut pas perdre de vue, écrit le journal, que la R.F.A. n'est pas un Etat policier » et la Süddeutsche Zeitung poursuit : « Le terrorisme ne laisse pratiquement pas de choix entre l'humiliation servile et le massacre en cas de résistance. La raison et la bienveillance sont batonnées. »

Pour venir à bout du fanatisme, conclut le quotidien de Munich, il n'y a pas d'autre possibilité que d'épuiser au maximum toutes les possibilités de négociations.

Les Jeux de Munich ont été, pour la Koalition Rundschau, de tendance chrétienne-démocrate, « les Jeux les plus grands, les plus beaux, et les plus horribles à la fois. »

L'esprit olympique de la compétition pacifique se nourrit d'illusion; les Jeux de Munich se nourrissent d'illusion, une illusion qui a sauvagement détruite une poignée de terroristes. Mais il serait injuste de reprocher à la ville de Munich de ne pas avoir su observer à la lettre les mesures de sécurité. Des Jeux francs et joyeux ne

Le gouvernement fédéral allait demander au secrétaire général de l'O. N. U., M. Kurt Waldheim, d'agir au sein de l'Organisation internationale en faveur de l'adoption de mesures propres à mettre fin aux activités terroristes.

M. Ahlers a indiqué encore que Bonn agissait également auprès des gouvernements de la Communauté économique européenne élargie de façon qu'une action européenne commune soit entreprise.

Résolution contre les pays refuges de terroristes adoptée au Sénat américain

Le Sénat des Etats-Unis a adopté, mercredi, par 82 voix contre 0 une résolution invitant le « monde civilisé » à prendre des sanctions contre les pays qui accordent refuge aux organisations telles que « Septembre noir », auteur de l'attentat de Munich.

Tous les moyens doivent être recherchés pour que le monde civilisé puisse isoler de l'humanité civilisée toute personne ou toute nation qui accorde refuge, soutien, sympathie, aide aux actes de meurtre et de barbarisme tels que ceux commis à Munich », déclare la résolution.

Les sénateurs Jacob Javits et Abraham Ribicoff ont préconisé la suppression de toute aide aux pays qui hébergent des terroristes. M. Ribicoff a affirmé, d'une part, que le Liban était une de ces bases, d'autre

part, que l'Egypte avait refusé de garantir la liberté des otages israéliens s'ils étaient conduits sur son sol et, enfin, que les journaux égyptiens et syriens glorifiaient les actes du groupe de « Septembre noir ».

« Tous les moyens doivent être recherchés pour que le monde civilisé puisse isoler de l'humanité civilisée toute personne ou toute nation qui accorde refuge, soutien, sympathie, aide aux actes de meurtre et de barbarisme tels que ceux commis à Munich », déclare la résolution.

Les sénateurs Jacob Javits et Abraham Ribicoff ont préconisé la suppression de toute aide aux pays qui hébergent des terroristes. M. Ribicoff a affirmé, d'une part, que le Liban était une de ces bases, d'autre

Des affiches félicitant « Septembre noir » à l'université de Kyoto

Kyoto, 6 septembre. (Reuter.) Des affiches félicitant les commandos palestiniens pour leur attaque contre la résidence de la délégation israélienne à Munich sont apparues, mercredi, près de la porte principale de l'université de Kyoto, foyer d'activité révolutionnaire.

« Gloire aux combattants arabes. Les autorités israéliennes devraient se rendre à leurs exigences et libérer les prisonniers politiques », proclament les affiches rédigées avant que ne soit connu le massacre de l'aéroport.

L'un des trois membres du commando-suicide qui avait attaqué l'aéroport de Lod, le 31 mai dernier, et tué vingt-six personnes était inscrit à l'université de Kyoto.

« Les autorités israéliennes devraient se rendre à leurs exigences et libérer les prisonniers politiques », proclament les affiches rédigées avant que ne soit connu le massacre de l'aéroport.

« Les autorités israéliennes devraient se rendre à leurs exigences et libérer les prisonniers politiques », proclament les affiches rédigées avant que ne soit connu le massacre de l'aéroport.

« Les autorités israéliennes devraient se rendre à leurs exigences et libérer les prisonniers politiques », proclament les affiches rédigées avant que ne soit connu le massacre de l'aéroport.

un belge sur 2 aura des ennuis de cœur... soyez l'autre



choisissez becel, la margarine de régime du cœur